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「ロータリー：変化をもたらす」
ROTARY : MAKING A DIFFERENCE

第 3103 例会（40号）　2018 年５月 17 日（木）曇

　福島民報がどういう会社なのか
話をさせていただきます。
　その前に本日、うれしいニュー

スが飛び込んできましたので、みなさんにお知らせ
いたします。平成29年度の全国新酒鑑評会の審査結
果がきょう、発表され、福島県の蔵元が出品した19
銘柄が僅少に選ばれ、都道府県別の受賞数で６年連
続日本一になりました。県内の蔵元の金賞受賞数は
前回より３つ減りましたが、兵庫県と並んで都道府
県別で最高の数となりました。いわき市の又兵衛も
金賞を受賞しています。みなさん、きょうは福島県
の栄誉を祝って又兵衛で乾杯してください。
　さて、本日はこのうれしいニュースを号外でお伝
えしました。新聞には創刊号発行の時から番号が
振ってあり、福島民報はきょう５月17日で４万4488
号になりました。この、ナンバーが振っていないも
のを号外と呼びます。
　福島民報は明治25年８月１日に創刊されました。
その年の２月17日、須賀川市に今もある虎屋という
旅館に自由党の幹部が集まり、自由民権運動を進め
るために党の機関紙として福島民報の発行を決めま
した。そこから準備を重ね、８月１日に第１号が出
た訳です。
　県内には福島民友新聞もあります。１つの県に２
つの地方紙があるのは極めて珍しいことです。福島
民友は民報から遅れること３年、福島実業新聞の名
前で発行されました。こちらも自由党の機関紙であ
り、自由党の内部分裂が２つの新聞を生み出しまし
た。
　昭和に入って県内にはいくつもの新聞が存在しま

したが、戦時中故に報道統制が敷かれることになり、
国は１県１紙政策を採りました。報道機関も物資不
足で発行を維持することが困難だったため、この政
策は各地で広まりました。福島県内では一番発行部
数の多かった福島民報に統合されることになり、当
時あった他の27の新聞は全てなくなりました。福島
民友も一時途絶えました。どこの県も同じ状況で今
も１県１紙のところがほとんどなのですが、福島県
では戦後、以前、民友を作っていた人の熱意と県民
の要望があって民友が復刊しました。
　福島県以外で地方紙が２紙あるのは沖縄県だけで
す。沖縄は戦争の地上戦のさなか、新聞発行が途絶
えました。戦後、新たに琉球新報と沖縄タイムスと
いう新聞が発刊され、２つの新聞が存在しています。
地方紙が２紙あると、それぞれの社の記者が手を抜
けない状況になりますので、互いに切磋琢磨してい
い新聞ができます。民報も民友も国内のどの地方紙
にも負けないという自負があります。
　新聞記事は大事なことから書いていきます。読者
のみなさんは新聞を隅から隅まで読む時間はありま
せんから、見出しをぱっと見てある程度の内容が分
かる見出しを付けることが必要です。もうちょっと
時間がある人は最初に１文節ぐらいは読んでくれる
かもしれません。そういう忙しい人にも大事なこと
は何か分かる新聞づくりが必要です。
　福島民報は新聞発行が本業ですが、地域を元気に
する、地域づくり会社として活動しています。地域
で頑張っている人を、企業を、団体を応援していま
す。地域が元気になって、その元気な人たちの話題
の中に福島民報が上がってくれればという願いを
持って仕事をしています。
　新聞は月決めの購読が基本です。購読者は新聞が
届いて広げるまで、どんな中身か知りません。ほか
の品物のように店頭で吟味して購入するということ
があまりありません。料理店でいえばお任せコース
のようなものです。新聞を広げた読者を裏切らない
ような、より良い新聞づくりに努めていきます。

新入会員卓話SPEECH
福島民報とは

鈴　木　俊　哉 会員

福島民報社いわき支社長



会報・広報委員会 安田信二　関口武司　八幡恭朗

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

会報・広報委員会　　鈴木俊哉　鈴木賢司　志賀康朗

「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

◆スマイルボックス委員会（安武誠司委員長）
♥大久保健蔵さん（鈴木支社長卓話よろしくお願い
いたします）♥八幡恭朗さん（鈴木支社長卓話よろ
しくお願いします）♥松村耕三さん（結婚記念日祝
ありがとうございます）♥有賀行秀さん（鈴木さん
卓話よろしくお願いします）♥黒須幸雄さん（欠席
がちですみません）♥鈴木俊哉さん（会員卓話をさ
せていただきます。よろしくお願いします）♥関口
武司さん（鈴木さん卓話宜しくお願い致します）♥
高橋康二さん（鈴木俊哉さん卓話よろしくお願いし
ます）♥松﨑倫久さん（結婚祝ありがとうございま
す）♥山崎洋次さん（鈴木さん、卓話よろしくお願
いいたします）♥郡二三子さん（FAXの誤送、大
変失礼致しました。）� 以上11件

委 員 会 報 告

◆出席委員会（高橋康二委員長）

例会日 基本会員数 出席者 メーキャップ数
５月 17 日 51 名 27 名 ―

　本日は節目の 40 回例会です。昨
日は浪江で国内最高気温など暑い日
でした。この後天候が崩れるようで
す。体調管理にご注意ください。20
日の海岸林での植樹の際には晴れて
ほしいものです。本日の理事・役員
会で 6月のプログラムが決まりまし

た。28 日の最終例会まで、クラブ協議会などあり
ますのでよろしくお願いします。

司会：八幡幹事

◆会長挨拶ならびに報告

◆幹 事 報 告

⃝�郡山ＲＣより会報が届きました。ハイライトよね
やまが届きました。
⃝�20 日の海岸林再生活動は集合場所が新舞子第 2
駐車場になります。

〔点鐘・ロータリーソング（我らの生業）・四つのテ
スト（池田直彦会員）〕

★本日の例会案内　５月24日（木）12：30 ～
　外部卓話　いわき市役所　小室宏二様
　　　　　　　「いわき医療センターについて」
　　お食事メニュー＝ローストポーク
　　　　　　　　　　ハニーマスタードソース

★次回の例会案内　５月31日（木）12：30 ～
　外部卓話　みちや内科　斎藤直也様
　　　　　　　「受動喫煙の危険性について」
　　お食事メニュー＝しらすとそら豆のかき揚げ
　　　　　　　　　　茶そば　筍ご飯

◆ロータリー財団委員会（鈴木東雄委員長）
　大久保健蔵さん、関口武司さん、阿部弘行さん。
� 以上３件

◆米山記念奨学会委員会（三瓶和秀委員長）
　大久保健蔵さん、鈴木弘康さん、山崎洋次さん。
� 以上３件

◆職業奉仕委員会（松崎浩委員長）
　今月のガバナー月信に、職業奉仕月間に講師を務
めていただいた上村直人さんの文章が載っていま
す。ぜひお読みください。

◆有賀行秀副幹事
　次年度のI GMを６月４日に開催します。５月19
日に地区研修協議会が開催されます。参加の皆様、
よろしくお願いします。

池田直彦会員

松﨑　倫久さん
（４月28日）

松村　耕三さん
（５月18日）

★ 結婚祝


